

Jahresbericht 2004

Im Jahr 2004 hat der Berliner Zug unserer Gesellschaft deutlich an Fahrt aufgenommen. Dies betrifft die Zahl der Veranstaltungen und Initiativen, das inhaltliche Spektrum und die Partnerschaften mit anderen Gesellschaften und Einrichtungen. Dies belegt die nachfolgende Übersicht:

- "Transformation im Zeichen der sicherheitspolitischen Vernetzung" am 10. März in der Baden-Württembergischen Landesvertretung in Berlin;
- "Europas 'neue' alte Nachbarn Die Beziehungen zu Russland, Weißrussland und der Ukraine nach den Erweiterungen von NATO und EU" in der DGAP am 28. April in Berlin:
- "Luft- und Raumfahrtindustrie im Zeitalter der sicherheitspolitischen Vernetzung", anlässlich der ILA am 13. Mai in der Hessischen Landesvertretung in Berlin;
- "Paradigmenwechsel multilateraler Stabilisierungspolitik: Von der klassischen Entwicklungshilfe zur sicherheitspolitischen Wirkungsorientierung", in Zusammenarbeit mit der DGAP am 3. Juni in Berlin;
- "Saudi-Arabien nach dem 11. September. 3 Jahre als deutscher Diplomat in Riad" in der Vertretung der Freien und Hansestadt Hamburg am 22. September in Berlin;
- "Renewing the Transatlantic Partnership" am 18. Oktober in Washington, D.C. gemeinsam mit dem CSIS (Center for Strategic and International Studies);
- Sonderführung durch die Ausstellung "Geostrategie Die politische Bedeutung von Bagdad- und Hedschasbahn", am 14. Dezember im Pergamon-Museum in Berlin

Die Ergebnisse dieser Veranstaltungen sind in den Ausgaben 16-19 der "**Denkwürdigkeiten**" dokumentiert. Zu dem traditionellen Seminar mit dem CSIS erscheint in diesen Tagen eine Sonderveröffentlichung.

Das Jahr 2005 hat mit unserer Jahreseröffnungsveranstaltung in der Hamburger Landesvertretung bereits einen gehaltvollen Akzent gesetzt. Zugleich zeigt der Mitgliederzulauf nachhaltiges Interesse an unserer Gesellschaft. Zahlreiche neue Aktivitäten sind in Planung, darunter ein weiterer pmg/CSIS Round-Table in Berlin, sowie erstmals eine Studie zum Thema "Transatlantic Homeland Security". Die pmg erwartet ein interessantes Jahr.

Ralph Thiele Vorsitzender